

mente sus intereses y política y socialmente era Granollers ¿por qué no decirlo con orgullo? la envidia de ciudades y comarcas que la contemplaban. Reto desde luego á quien quiera sostenerme la contraria en el terreno periodístico; pruebas hay que están en la conciencia de todos.

Pero ha venido la reacción con sus ideas retrógradas, con sus despóticos procedimientos, tendiendo toda su política á menguar la libertad individual, cohibiendo la idea de sociabilidad, apartando de la unión común á todos los hombres, implantando la idea del *yo*, y valiéndose de aquel célebre aforismo *divide y vencerás*, ha pretendido desmembrar toda la causa legítima de unión entre colectividades, viendo con satisfacción que de esta manera podría satisfacer sus ambiciones, preparar el camino para nuevas luchas entre las clases liberales, y derrocar de una vez la democracia y entonces ha sido cuando Granollers y su comarca se ha encontrado en un período de anemia; cuando ha decaído el espíritu público, se han acabado medios de vida y en el seno de las familias se ha dejado sentir una verdadera necesidad de falta de medios materiales, que á no haber cambiado tal estado de cosas, hubiera acabado con la vida palpitante y decaída de este modo de existir.

Nosotros defenderemos con la pluma y en las columnas de este semanario, los intereses de todas las clases sociales de granollers; allí donde exista un céntimo amenazado, allí estaremos nosotros, pudiendo acercarse á nuestra redacción quien se vea amenazado en sus intereses materiales y morales, que le prestaremos el apoyo necesario para salir airoso de su trance.

Nosotros tendremos un puente entre todos los hombres amantes de la libertad y del progreso y no dudamos que viendo nuestras aspiraciones, se apresuren á pasarlo cuantos sean amantes verdaderos de la idea social en todos sus aspectos.

A la defensa de Granollers y su comarca, es á lo que aspiramos; á la unión de todos los ciudadanos para la libertad individual y colectiva y al resurgimiento de la población material para satisfacer así las legítimas aspiraciones de todos, en relación con su subsistencia y su indiscutible derecho en el concierto común para el bienestar general.

## Cruzada generosa

No en vano se llama á las puertas del bello sexo de esta villa, empujados por una idea generosa y patriótica, cual es la de llevar envuelta entre la brisa de

esta liberal tierra, un recuerdo á los sufridos y valerosos hijos de Granollers que en inhospitalaria tierra luchan por la honra de nuestra España, de esta patria adorada, y que tantos reveses ha sufrido!

El bello sexo, representado por lo más variado, selecto y juvenil de nuestra sociedad, ha emprendido á estas horas la hermosa cruzada, la altruista idea de recordar á todos, que la Nochebuena se acerca, y es preciso que este día nuestros soldados lo celebren olvidando las fatigas de su noble pero dura misión, y que al recordar la tierra en que nacieron, los seres queridos que en ella dejaron, enjuguen su llanto y tengan por compensación, que en esta generosa villa, no se les olvida y que todos deseamos volver á estrecharlos entre nuestros brazos al regresar cargados por los laureles de la victoria.

¡Granollerenses! Por la patria, por nuestros hermanos que luchan en el Rif, secundemos con nuestro apoyo material á estas jovencitas que tan nobles y altruistas fines persiguen.

A DE ARANDA.

## Libertad

Confiado el gobierno de la nación al partido liberal que acaudilla el Sr. Moret, encumbramiento debido á la impopularidad y á las genialidades de alguno de los prohombres del Gabinete conservador, la faz de la nación ha sufrido una radical y saludable transformación, ha renacido la tranquilidad pública, ha desaparecido la angustiosa zozobra que mantenía á nuestro ánimo en continua tensión, quedando aquella atmósfera antes asfixiante, tan despejada y diáfana hoy, que hasta los mismos adversarios políticos, aquellos que en todas ocasiones se muestran refractarios á cuanto tiende á elevar el nivel moral de un partido que no sea el en que ellos militan, hasta estos al contemplar tan oportuno cambio, transformación tan sublime, no pueden disimular la envidia que sienten, señal infalible de la bondad del cambio.

Libertad bien entendida, leyes que no sean capciosas y que regulen los derechos y deberes de los ciudadanos por igual, es lo que necesita el actual Gobierno, con lo cual logrará la implantación de otros proyectos secundarios que mancomunados constituirán la gran obra de regeneración que implícitamente debe realizar el Sr. Moret.

No basta que el Presidente del Consejo de Ministros con su preclaro talento y reconocida idoneidad, haga titánicos esfuerzos en pro de un ideal seductor de la que responde al mágico nombre de

libertad, no, es indispensable que cuantos sigan sus aspiraciones, se despojen de la soberbia, olviden toda rencilla que haya podido herir su susceptibilidad ó amor propio, y sin distinción de gerarquía, lanzarse á la convención de lo por todos anhelado.

Imiten el desinterés proceder de los demócratas que acaudillan los señores López Domínguez y Canalejas, faciliten con su apoyo la labor del gobierno, y sin grandes esfuerzos el partido liberal dará cima á la sagrada misión á la encomendada, eternizándose en el poder. Los que por falta de energía no se vean con fuerza suficiente para seguir una política liberal honrada, es preferible que se retiren y busquen su apoyo en otros partidos, que tal vez condolidos de su pobreza de ánimo, les socorrerán y se aprovecharán de sus *relevantes* cualidades.

¿Es el partido liberal el poseedor de la panacea que ha de hacernos felices? No; pero puede con el auxilio que forzosamente le presta la masa del país, intentar nuestra anhelada regeneración; hacer simpático y respetado el nombre de nuestra España; aumentar el crédito financiero; terminar honrosamente la campaña del Rif, y otra serie de asuntos á cual más importantes, logrado lo cual ocuparíamos entre las naciones, el sitio que por nuestra historia y nuestros timbres nos pertenece.

En la actualidad ¿qué partido ú agrupación política se halla en iguales condiciones?

## NOTAS

Con el fin de recaudar fondos para la «Navidad del Soldado», se ha formado en esta villa una Junta de señoritas, constituida en la forma siguiente:

Presidenta: Srta. María Bianxart Abril.—Vicepresidenta: Srta. Josefa Montaña.—Tesorera: Srta. María Puig.—Secretaria: Srta. Montserrat Soler.—Vocales: Srtas. Teresa Huguet, Rosa Turo, Mercedes Prat, María Arnan, Montserrat Bachs, Mercedes Cunillera, Dolores Trullás, Mercedes Freixas, Pepita Castañé Ribosa, Mercedes Farrás, Avelina Comas, Beatriz Maspons, Angelina Camps, Pepita Castañé Domenech, Concepción Clapés, Elena Daví, María Cadafau, Lorenza Soto, María Martínez, y Rosalia Güells.

Dicha Comisión empezará sus funciones en la mañana de hoy, postulando por las calles de esta villa.

Nuestra felicitación á tan patrióticas señoritas, y cuenten con nuestro modesto, pero entusiasta apoyo.

\* \* \*